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Herrn 
Bürgermeister Frank Steffes 
Stadtverwaltung Leichlingen 
Am Büscherhof 1 
42799 Leichlingen 
 

Leichlingen, den 15.10.2018 
 
Haushaltsplanberatungen 2019: 
Radwegenetz Innenstadt und Außenbereich ausbauen 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Steffes, 
 
im Rahmen der Haushaltsplanberatungen stellt die SPD-Fraktion den Antrag, 
zwei Ziele unter dem Produkt 120101 (Öffentliche Verkehrsflächen) zu 
formulieren: Schaffung eines schlüssigen Radwegekonzeptes für die 
Innenstadt (Ziel 1) und für den Aussenbereich (Ziel 2). Als Kennzahlen 
schlagen wir die Umsetzung von mindestens zwei (oder mehr) baulichen 
Maßnahmen zur Verbesserung des Radverkehrs in Leichlingen pro Jahr vor. 
 
 
Begründung: 
 
Seit Jahren wird der so genannte Generalverkehrsentwicklungsplan als 
Heilsbringer für die alltäglichen Verkehrsprobleme während der Stoßzeiten in 
Leichlingen vorgeschlagen und diskutiert. 
Die SPD-Fraktion ist nach wie vor der Auffassung, dass eine Gesamtbetrachtung 
für alle Ortschaften und Problemlagen aufwendig, teuer und wenig zielführend 
sein würde. Es ist zu erwarten ist, dass lediglich bekannte 
Problemlagen ohne Finanzierungsvorschläge beschrieben 
werden und wenig Chance auf Realisierung bestünde. Nur 
wenige Straßen befinden sich zudem in kommunalem 
Eigentum. Daher hat sich auch der zuständige 
Fachausschuss IVB einstimmig einverstanden erklärt, die 
Mobilitätsoffensive des Rheinisch-Bergischen-Kreises zu 
unterstützen und stattdessen konkrete Maßnahmen zu 
benennen und umzusetzen. Wir heilen mit diesen 
Vorschlägen auch die Streichung des Ausbaus des 
kommunalen Radwegenetzes um pauschale 2% p.a., der in 
den vergangenen Jahren leider nie verwirklicht werden 
konnte. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Matthias Ebecke gez. Tobias Rottwinkel 
Fraktionsvorsitzender  Sprecher für Verkehr 


